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教育目標：豊かな人間性と高い知性を有し，日本そして世界の未来を拓く次代のリーダーを育成する。

ＡＢＣＤを大切に

校長 梶 清史

今年の夏は，相変わらずの猛暑でした。日本ばかりではなく，北極圏で
も気温が上昇して氷の融解が進み，海氷の上で餌となるアザラシを捕るこ
とができなくなったホッキョクグマが，人家近くに現れるようになったと

報じられるなど，地球温暖化の問題を強く感じさせられました。不要な電灯を消す，エアコンの
冷やしすぎ温めすぎを避けるなど，私たちの生活の中でもできることはあります。気をつけてい
きましょう。

さて，話は変わりますが，先日，本校に視察に来られた北陸地方のある中学校の校長先生から
聞いた話を紹介します。その先生は，日立駅から本校まで歩いて来られたのですが，玄関が分か
らず東門（グランド側の入り口）から入ってしまい，どこへ行ったらいいのか迷っていたそうで
す。すると，グラウンドで活動をしていた生徒達が，遠くから大きな声で「こんにちは」と挨拶
をしてくれ，「玄関へはどう行けばいいのですか」と尋ねたところ「玄関まで案内します」と案
内してくれたというのです。その校長先生は「挨拶といい，その後の対応といい，素晴らしい生
徒さん達ですね」と褒めてくださいました。

この話を聞いて，皆さんはどう思いますか？ まず，「挨拶」をすること，これは特別なこと
なのでしょうか。また，迷っているお客様を「案内」すること，これはどうでしょうか。「挨拶」
をすることは，皆さんも知っているとおり，人間のコミュニケーションの基本です。そして「案
内」をすること。ただ経路を教えるよりは丁寧な対応ですが，案内した本人は，特別なことをし
たとは思っていないのではないでしょうか。相手が年上のお客様であることを考えれば，多くの
人がそのようにする可能性があるのではないでしょうか。つまり，「挨拶」も「案内」もそんな
に特別なことではなく，当たり前のことなのです。

でも，その「当たり前のことがちゃんとできる」というのは，そう簡単ではありません。例え
ば「挨拶」ですが，まあいいやとしないで済ませていることはありませんか？ 自動車メーカー
「ホンダ」の創業者である本田宗一郎さんが人生訓を聞かれ，「当たり前のことを当たり前にや
ること」と答えています。本校を訪問した校長先生が褒めてくださったのは，「当たり前のこと
を，当たり前にできる人はなかなかいない」ということを知っていたからではないかと思うので
す。

生徒の皆さんには，日頃から「高い志」「目標」を持って欲しい，努力して欲しいと話してい
ますが，この当たり前も大切です。

Ａ 当たり前のことを Ｂ 馬鹿にしないで
Ｃ ちゃんと Ｄ できる

このＡＢＣＤを大切にしてください。９月以降，ＨＲセミナーや体育祭
など，たくさんの行事が続きます。いろいろな人との出会いがあります。
まずは，挨拶をきちんとしましょう。そして，日立一高附属中学生ってい
いな，そう思われるように一人一人が頑張って欲しいと思います。

◆ １０月の主な予定 ◆
５日（土）第２回英語検定（一次） １７日（木）県北新人大会 委員会
７日（月）振替休業日（公開授業分） １９日（土）HRセミナー（登校日）
８日（火）第２回総務委員会 ２１日（月）県北駅伝大会
９日（水）体育祭 ２年生振替休業日（宿泊学習分）

１１日（金）体育祭予備日 ２２日（火）即位礼正殿の儀
１２日（土）公開授業（登校日） ２４日（木）宿泊学習（２年）～２６日（土）
１４日（月）体育の日 ２６日（土）県新人水泳大会～２７日（日）
１５日（火）振替休業日（HRセミナー分） ２８日（月）創立記念日
１６日（水）県北新人大会 ３０日（水）外部模試

夏休みもがんばりました！
今年の夏休みも，運動面，文化面ですばらしい活躍が見られました。

☆祝！恒松愛菜さん全国大会出場！！(女子飛込競技)
７月 20 日(土)に行われた県総体飛込競技の部において恒松愛菜さんが

女子高飛込・３ｍ飛板飛込で３位に入賞し， 見事全国大会出場を果たし
ました。
全国大会は，８／ 17 ～ 19 に京都府の京都アクアリーナで開催されまし

た。全国大会という大舞台で，これまでの練習の成果と様々な想いを胸に最高のパフォーマンス
を発揮しようと競技することができました。

☆第59回茨城県吹奏楽コンクール(8/10)
７月 21日（日）に開催された県北地区吹奏楽コンクールにおいて優秀賞を受賞し，８月 10日

（日），県大会に昨年度に引き続いて出場し，B 部門銅賞に輝きました。これまでの練習の成果
を発揮し，すばらしい演奏を発表してくれました。今後も応援お願いいたします。

☆英語インタラクティブフォーラム茨城県大会（8/21）
本校からは，市，県北と地区予選を勝ち進んだ３名の生徒が参加し，それぞれにコミュニケー

ション力を発揮して頑張り優秀賞を受賞しました。
＜県大会出場生徒＞
３年 助川 慶樹さん，薗部 竜之介さん ２年 石川 鼓さん

☆科学の甲子園ジュニア茨城県大会（9/1）
７月に行った予選（ペーパーテスト）の結果，本校から２学年Ａチーム，１学年Ｂチームの２

チームが出場を決め（全15チーム），数学や理科に関わる筆記競技と実技競技で競い合いました。
○２学年Ａチーム
内田絆里さん，大西快晴さん，小尾美由紀さん，松尾健司さん，伊藤由美さん
堀口誠太さん

○１学年Ｂチーム
白石大輝さん，安本千紗さん，相田丞玖さん，小野坂美海さん，野村佳菜さん，
和田悠吾さん
県大会の結果は，今月中旬頃の予定です。

日立市新人体育大会迫る！ 9/１7（火），１8（水）
令和元年度日立市新人体育大会が下記の会場にて開催されます。新チームにとって最初の公

式戦なります。各部活動の健闘を祈りたいとお思います。
種 目 会 場 ※詳細は各部から
軟式野球 日鉱日立神峰球場，十王スポーツ広場
サッカー 中里スポーツ広場 【中学校体育連盟申し合わせ事項】
女子バレー 多賀中学校体育館 ・観戦・応援のために，一般生徒や１日目で敗退

女子ソフトテニス サンピア日立テニスコート した生徒が試合会場に行くことは，平日・休日

卓球（男子，女子） 日立製作所日立体育館 にかかわらず禁止となっています。

剣道 豊浦中学校体育館 ～ご協力をお願いいたします。～


